

NOTES PRISES AU COURS DE LA RENCONTRE DU 14 MARS 2023

Le 14 mars 2023, les paroissiens étaient invités à se réunir à Sainte Claire pour échanger sur :

« L'ACCUEIL ET L'ÉCOUTE DANS LA VIE PAROISSIALE »

Étaient présents :

Édouard LATRILLE – Claudine MARCOU – Pierre HANNOYER – Dominique THOMAS – Magali ANDREOLI – Maurice ARDANT – Michelle MARBOUTY.

La rencontre a débuté par un chant à l'Esprit Saint : « Esprit de vérité... ».

Un tour de table a permis à chacun de se présenter, puis nous avons respecté un moment de recueillement pour répondre à la question : pourquoi suis-je ici ? Certains ont exprimé en quelques mots ce qui leur semblait important.

Claudine, Michelle, et Maurice, ont été désignés pour prendre des notes.

CONTENU DES ÉCHANGES

- Accueillir et écouter, pour quelle raison ? Pour annoncer l'Évangile.
- L'accueil se situe à deux niveaux :
 - Au sein des célébrations.
 - Hors des célébrations, pour aller vers les autres. Nous rappelons qu'écouter les autres, c'est aussi « recevoir ».

1°/ Au sein des célébrations.

- La remise des feuilles de chants en mains propres aux participants est un moment favorable à une prise de contact.
- Veiller à ne pas occuper systématiquement la même place dans l'église peut permettre de lier connaissance avec d'autres participants, d'être en éveil par rapport aux personnes non habituelles, à celles qui sont toujours au fond et n'osent peut-être pas avancer, voire aux personnes à mobilité réduite que l'on peut accompagner à la communion par exemple...

2°/ Hors des célébrations

Michelle nous informe que l'assemblée paroissiale aura lieu le 18 juin à Rocamadour. Chacun peut avoir le souci d'inviter une personne. Ce déplacement en car peut être l'occasion de rencontrer des personnes qui se sont éloignées de l'Église.

- Le comportement de l'Église, révélé par « la libération de la parole » et le rapport Sauvé, ont conduit beaucoup de personnes à prendre de la distance. Mais nombre d'entre eux sont baptisés et croient en l'Évangile.
- Le manque de clarté sur la position de l'Église envers ceux qui se croient exclus de notre communauté, parce qu'ils sont divorcés-remariés, parce qu'ils sont homosexuels, ou pour toute autre raison, a éloigné beaucoup de croyants.

Paroisse Saint Luc

C'est à nous qu'il revient de montrer une autre image de l'Église, ouverte et accueillante. L'idée n'est pas d'influer sur ces personnes pour qu'elles participent à la messe, mais de répondre à leurs besoins d'échanges spirituels sur la foi, sur les valeurs de l'Évangile.

Nous citons des mouvements dans lesquels œuvrent des personnes qui seraient peut-être contentes d'échanger avec d'autres sur ces valeurs :

- Le Secours catholique : tous les lundis salle d'Isle ; ne pas hésiter à y aller rencontrer l'équipe et les visiteurs, assister aux braderies...
- Saint Vincent de Paul.

Trouver un thème motivant qui rassemblerait ces personnes pour échanger entre elles et avec nous sur les valeurs de l'Évangile nous semble une bonne porte d'entrée pour ouvrir notre Église et donner d'elle une nouvelle image.

D'autres idées sont évoquées au cours des échanges :

- Mettre un texte sur la table à la sortie de l'église - l'Évangile du dimanche par exemple - à disposition de ceux qui viennent prier, mais qui ne participent pas systématiquement à la messe.
- Le « Bar à papas » proposé par Emmanuel et Ludovic, bonne idée pour approcher les papas du catéchisme.
- Le manque de relève pour aider à l'accompagnement des familles en deuil est regrettable. En effet, certaines familles seraient peut-être contentes de venir échanger avec d'autres sur ce qu'elles ont vécu, au sein de l'Église, dans ces moments douloureux. Ces rassemblements sont lourds à organiser, sans doute, mais peut-être peut-on aider « l'équipe obsèques » pour organiser ces rencontres...

3°/ Prochaine réunion

Le prochain thème sera : « Le rôle des relais dans la communauté paroissiale ». Thème, certes, pas facile à aborder. Aussi serait-il intéressant que chacun réfléchisse en amont aux questions qu'il a envie de poser, à ce que doit être un relais pour lui etc etc...

La rencontre est prévue :

Mardi 18 avril à 20h, à Sainte Claire.